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1 0 の T h i n k  &  A c t  

１ 食の安全にこだわります。 
２ 健康な食べ方を大切にします。 
３ 国内自給力アップをめざします。 
４ 遺伝子組み換え作物を認めません。 
５ 有害物質ゼロをめざします。 
６ 自然資源を大切に使います。 
７ ごみの削減に取り組みます。 
８ 原発のない社会をめざします。 
９ おたがいにたすけあう社会をめざします。 
10 自分たちで決めて、自分たちで実行します。 生活クラブ生活協同組合都市生活■理事会 (〒651-1421)西宮市山口町上山口上芦原 78-2 TEL(078)904-3260 

７ 
Vol.327・2021年7月12日発行 

機関紙｢都市生活｣カラー版既発行分はこちらで。 

 

世界中で2030年までに達成すべき持続可能な開発目標SDGs。

この頃、ますます目や耳にすることが増えてきたと感じません

か？ 生活クラブでは、SDGsの理念に通ずる７つの目標と、生

活クラブ独自の８つの重要目標を｢第一次生活クラブ2030行動

宣言｣として掲げて取り組んでいます。 

生活クラブのある暮らしが、SDGsにどんなふうに貢献できる

のか、今回は、重要目標２.についてみてみましょう。 

 

 

 

 

 

 

人体に有害と考えられる添加物や薬剤の使用を限り

なく削減し、健康を保つことに貢献する食材の使い方や

摂り方などの情報を積極的に共有します。  

 

 

● 農畜水産における化学合成農薬や 

抗生物質などの使用削減 
生活クラブの野菜は、｢いつ・誰が・どこでどのように作った

か｣栽培履歴をすべて明らかにすることを基本としています。そ

のなかでも、旬の野菜が毎週届く契約野菜｢畑の便り｣は、地元

で生産者とともに育んできた特別な野菜セットです。詳細は２

ページをご覧ください。 

また、生活クラブが提携する畜産生産者は、牛や豚、鶏がの

びのびとストレスなく過ごせる環境を整え、健康第一に育てて

います。そうすることで家畜が病気になりにくくなり、抗生物

質に頼らない飼育が実現できています(病気の治療を除く)。 

 

 

 

 

 

 

 

● 栄養や伝統的な食べ方を活かした食品

や、不要な食品添加物を使わない消費

材の取り組み 
食品添加物に対する基本的な考え方は｢疑わしいものは使用

しない｣｢不要なものは使用しない｣｢使用したものはすべて公開

する｣です。日本で使用が認められている食品添加物は822品目。

生活クラブではその約1/10、わずか93品目に限って、使用用途

を限定し許容しています。 

 

 

素材本来の味、食材にまつわる知恵や文化を大切にして、 

健康で豊かな食の実現をはかります。 
重要目標 No.2 

 

日本で使用が認められている食品添加物には、｢指定添加物｣｢既存添

加物｣｢天然香料｣｢一般飲食物添加物｣があります。左記の822品目と93品

目は｢指定添加物｣｢既存添加物｣のことを指します。(2020年3月末現在) 

許容食品添加物 

２ページに続く 
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● 契約野菜｢畑の便り｣って 

契約野菜｢畑の便り｣は、地元の旬の野菜が毎週届く、生産者

とともに育んできた特別な野菜セットです。どの野菜も、栽培

期間中(定植から収穫まで)は化学合成農薬や化学肥料は使用して

いません。生産者は、南あわじ市の｢北阿万愛農会｣(５名)、神戸

市西区の｢愛菜会｣(６名)と神戸市北区の｢藤井野菜｣(１名)の計12

名です。 

｢北阿万愛農会｣(以下、愛農会)と生活クラブ生協都市生活との

関係は、生協設立前の西宮共同購入会時代の1983年から。化学

肥料も農薬も使わずに野菜を育ててほしいと、北阿萬農協(当時)

青年部に依頼をしたのがはじまりです。23名いた農協の青年部

は、無農薬栽培の難しさに次々と抜けていきましたが、現在５

名が残って、私たちにおいしい野菜を届けてくれています。｢愛

菜会｣と｢藤井野菜｣は生協設立の1986年に、地元の無農薬有機栽

培の生産者を探していて出会いました。 

 

● ｢畑の便り｣の生産者との交流 
 ｢愛農会｣とは年に２回、｢玉ねぎ引き体験｣と｢みかん狩り｣を

行ってきました。(コロナ禍で2020年度からは開催できていませ

ん。) ｢愛菜会｣とは、毎月２回土曜日に生産者の要請に応じて

草引きや収穫後の後片付けをする｢畑クラブ｣の活動(緊急事態宣

言中はお休み)、ナタネハイク(遺伝子組み換えナタネ自生調査)

を行っています。実際に野菜の作られている畑を見たり農業体

験をしたりすることで、組合員と生産者と 

の｢顔の見える関係｣を築いています。 

 残念ながら今はコロナ禍でなかなか交流 

ができないので、畑の便りの登録者から生 

産者への｢ありがとうの声｣を集めてお渡し 

しました。 

 

● 定期登録して利用しよう 
３生産者とは、年に２回作付け会議をして、次のシーズンに

作ってもらう野菜の種類や数量を決めています。  

時期ごとに採れる野菜は決まっているので、同じ野菜が続く

ことがあります。でも、旬のものは栄養価も高く、何よりおい

しいです。旬の野菜を知ってもらうために｢畑の便り｣には野菜

情報やレシピを書いた｢ビオサポ便り｣も毎月届けています。 

｢畑の便り｣を定期登録することで、組合員は食べ続けられ、

生産者は安心して作り続けることができます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８つの重要目標 No.2 

第一次 生活クラブ 2030 行動宣言 

生活クラブの野菜 

関連する SDGs の目標 

鶏砂肝300ｇ 
363円(税込392円) 

私のおすすめは、砂肝です。冷蔵で届く砂肝は色つやがよく

プリップリで、我が家では塩コショウで炒めるのが定番です。

縦に２つに切って、普通は銀皮(白くて硬い筋)を切り取るので

すが、私はコリコリ感が好きなので取りません。取るなら真ん

中の白い所だけで大丈夫です。自分で調理するのが苦手なら、 

解凍するだけで食べられる｢鶏砂肝

ペッパー焼｣｢砂肝焼き(塩だれ)｣は

い か が で す か ？ ｢鶏 レ バ ニ ラ 炒 め

用｣｢砂肝ゆずこしょう炒め用｣｢砂

肝のアヒージョ｣などにも、砂肝が 

入っています。１羽に１個しかない砂肝、注文が多いと量目が

変わるそうですが、鶏さん丸ごとをありがたくいただきたいの

で、鶏肝も一緒にたびたび利用しています。   (高岡敦子) 

↑みかん狩り 

←玉ねぎ引き体験 

｢ありがとう｣の声を届けよう！  

素材本来の味、食材にまつわる知恵や文化を大切にして、 

健康で豊かな食の実現をはかります。 
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「セサミン」って？ 
セサミンはごまにしか存在しない成分｢ゴマリグナン｣の一種で

す。抗酸化作用をもち、がんや生活習慣病の予防に効果的なほか、

肝機能を高め、アルコールから肝臓を守る働きがあるとされてい

ます。 

 

体にとって“いい油” 
ごまの成分の半分を占める脂質は、ほとんどが｢不飽和脂肪酸｣。

コレステロール値を下げ、善玉コレスレロールを増やしてくれる

とされる脂肪酸ですが酸化しやすいのが欠点。ところが、ごまに

は抗酸化物質が多く含まれているため、他の不飽和脂肪酸よりも

酸化しにくくなっています。 

抗酸化性を高める｢ビタミンＥ｣も含まれ、先のゴマリグナンと

一体になって強力な働きをします。 

 

良質のたんぱく質 
ごまの成分で脂質の次に多いのが｢たんぱく質｣で20％ほどを

占めます。良質のたんぱく質で構成されているのが特徴で、必須

アミノ酸が８種類。そのうち５種類は、大豆よりも含有量が高い

とされています。他にも、カルシウム、マグネシウム、鉄など、

体に重要なミネラルも、ごまには多く含まれています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

すりごま・ねりごま・ごま油で 
栄養成分の性質によって摂取できる種類も量も変わるので、す

りごま、ごま油などをバランスよく、目安としてごまの粒なら1

日大さじ１～２を摂るとよいとされています。 

生活クラブの｢ごま油｣には１gあたり4.9mgのセサミンが含ま

れています。例えば、お料理の風味づけに小さじ1/2、タラっと

かけるくらいの量で、セサミンが約10ｍｇ含まれることになり

ます。サプリメント１日分とほぼ同じ量のセサミンを摂取できる

のです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○ご○ま には栄養がいっぱい 
暑い夏がやってきました！夏バテしないように過ごしていきたいですね。ビオサポでは、

健康な食=ごはん中心でバランスの良い食生活を提案しています。｢まごわやさしい｣であらわ

される食材 を意識してとるのもおすすめです。今回は、｢ごま｣についてお伝えします。 

※健康的な食生活を送るために役立つ食材の頭文字をとったことば 

ま＝豆、ご＝ごま、わ＝わかめ・海藻、や＝野菜、さ＝魚、し＝椎茸・きのこ、い＝いも 

葉物をごま油でいただく  

＜ 材料 ＞ ４人分 

・サニーレタス ４枚  ・水菜 適宜  ・真塩 少  々

・ごま油  大さじ１  ・焼き海苔 １枚（板のり） 

＜作り方 ＞  

① 一口大にちぎったサニーレタスと３cm位に切った水菜に、ごま油を入れ

て混ぜる (野菜に含まれる水分をごま油でコーティング) 

② 真塩を入れて混ぜる  

③ 最後に手でちぎった焼きのりを入れまぜあわせて完成 
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  こんな時だからこそ、自分自身のライフステージを振り返る良い機会にしませんか？ 

保障って何にどれだけ必要かを考えましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

● 新型コロナウイルス感染症は… 
新型コロナウイルスと診断された場合は、生活クラブ共済ハ

グくみやＣＯ･ＯＰ共済で給付の対象となる場合があります。予防

接種が始まっていますが、まだまだ油断できません。備えがあ

れば安心ですよね。2021年２月末までに、生活クラブ共済ハグ

くみでは46件の支払い実績がありました。 

 

● 保障の内容は更新されます。 
共済は私たちの欲しいものを自分たちで形にしていくもの、

保障内容も変わっていきます。 

共済は１年ごとの契約ではありますが、改定が行われれば、

自動的にあなたの保障内容も更新されます。 

 

● 共済に加入しているだけで… 
『せっかく、共済に入っているんだけど使ったことないわ』

これって、幸せな愚痴だそうです。でも、心配ありません！そ

んなあなたの掛け金は、これからの福祉のしくみづくりに使わ

れています。自分のためだけではなく、人のため、さらには未

来のために使われるって素敵じゃないですか。 

 

● インターネットでの加入が便利です。 
 共済連ウェブサイトで保障の内容を確認して、ネットでサク

サク手続きが進みます。365日24時間申し込みが可能なので、保

障の開始までの期間が大幅に短縮されます。 

もちろん、配達職員に声を掛けていただいても、センターに

電話しても大丈夫！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 エッコロたすけあい制度利用状況  

加入者：1,246人 

給付申請件数  (うち給付不可３件) 16 件 

コーディネート件数  3 件 

給付金額 80,800 円 

事務費(審査会会場費 交通費 活動費) 5,800 円 

エッコロ講座講師登録２件、サークル結成１件 

共同購入保障があります 

配達の日、帰宅すると配達された発泡スチロールの箱がカラ

スに突かれ中の片栗粉が粉まみれ…。班で仕分けして、自宅に

持ち帰る途中で手が滑り牛乳瓶を割ってしまった…。どちら

も、エッコロたすけあい制度の申請が出された事例で、被害の

あった消費材代金が保障されました。エッコロたすけあい制度

には、年代に関係なく、誰でも使えるこの共同購入保障があり

ます。もしもの時の安心保障です。 

破損は配達当日に限る、速やかにセンターへ連絡する、など

約束事があります。詳しくはお知らせ7月号のエッコロレター

を見てください。 

問合せ先：組織部(078-904-3260)小松 

今年も 夏のキャンペーンが始まりました！ 

 共済 27週（7/12）～33週（8/27） 

お問い合わせは職員か本部センター（078-904-3260）へ 
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2011年３月11日、日本国内観測史上最大規模、M9.0の東北地方太平洋沖地震が発生、

東京電力福島第一原子力発電所事故が起きました。10年が経ち、日常に忙殺されるなか、

原発に頼らないエネルギーに変えなければ、という思いや記憶が薄らいできているように

感じ、皆でこの思いを共有したいと、節目の年にシリーズ企画を立ち上げました。 

５月25日、緊急事態宣言により実開催から急遽オンラインに変更したため、４名のキャ

ンセルがあったものの、15名の参加で開催しました。 

｢日本と再生～光と風のギガワット作戦～｣ 
（監督：河合弘之氏（『脱原発弁護団全国連絡会』共同代表）

/YouTubeで無料視聴可）の短縮版を視聴。 

主な内容 ＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

ドイツやアメリカの風力・太陽光発電の実情など、勢いある

再エネ市場。2016年時点で世界の風力太陽光の累積設備容量は、

原発の約2倍に。コスト面でも安く、もはや世界では再エネに

よる新エネルギー革命期に入っている。米国エネルギー学者曰

く、「ドイツが進めた再エネ政策は、日本がやるべきでした」。 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

視聴が終わって、｢ついつい家事を優先して自ら映画は見ら

れなかったので、参加できてよかった｣｢参加者の様々な感想が

聞けて良かった｣｢海外が、こんなに再エネに取り組んでいるの

に、なぜ日本政府は行わないのか疑問。国会でこれを見せたい

くらい｣など、みんなで感想を出し合いました。 

 

 

 

 

 

｢地球温暖化のリアル③ 20分でわかる！

じゃあ、どうしたらいいの？｣ 
国立環境研究所の江守正多氏のYouTube動画も視聴。 

あまりに大きな地球温暖化の問題に対して、個人がどう行動

したらよいか、そのヒントになる内容を共有しました。｢ガマ

ンするという姿勢じゃなくていいと分かり、ホッとしました｣

などの感想がありました。 

こ の紙 面を 読ん でち ょっ と興 味が わい てき た方 は、 ぜひ

YouTubeで視聴して、家族や周りの友だちと話し合ってみてく

ださい。 

 

 

 

 

 

 
 

第１回 映画「日本と再生」から考えるエネルギーの未来 

３回シリーズ企画 震災から10年、エネルギーはどう変わったのか 

 

 

◆ プラスチック汚染に立ち向かうために ◆ ５月25日 西宮市大学交流センター大講堂 

講師：原田禎夫氏 (大阪商業大学公共学部准教授 NPO法人プロジェクト保津川代表理事) 

西宮市の消費者団体やグループで構成する西宮市消費者団

体連絡会に、西宮支部が登録して活動しています。今年度の

消費者月間活動の一環として記念講演会が開催され、６人の

組合員が参加しましたので報告します。 

＝＝ ＊ ＝＝ ＊ ＝＝ ＊ ＝＝ 

プラスチック汚染は海の生き物へ深刻な影響を及ぼし、人

間も無関係ではありません。河川環境の保全について研究さ

れている原田先生から｢私たちは１週間で５g(カード１枚分)の

プラスチックを摂取している｣と聞きその量にビックリ！これ

らが体内にたまり病気の原因と成り得る。そのほとんどは、

陸から川を通じて海へ流れ出した生活ごみとのこと。 

京都府亀岡市では１本の川にごみが集中していて、地域で

ごみを集め５年後には激減、その後｢プラスチックごみゼロ宣

言｣をしました。 

世界でも製品や資源を再生、再利用し、脱プラスチックへ

の取り組みをしていますが、プラスチック汚染を解決できる

単一の手法はなく、国家、地域、企業、個人の各レベルでの

効果的取り組みが不可欠とのこと。ゴミを減らす、生ごみで

堆肥を作る、散歩しながらゴミ拾いをする、TPOに合わせて

布マスクを使う(不織布マスクはプラスチック)など、できるこ

とからはじめてみましょう！       (理事 遠嶋康代) 
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子どもの頃、叔母の家で飲んだ生活クラブの牛乳に感動し

た事が、加入のきっかけです。今では息子も牛乳が大好きで

｢おいしー！｣と言ってたくさん飲みます。 

この春から、モニットとして支部ミーティングに参加して

います。組合員の皆さんと勉強と情報交換ができ、貴重な時

間を過ごしています。生活クラブは、生産者と繋がりを持て

る事が魅力です。もっと生活クラブを知って、色々な消費材

を積極的に利用し、生産者を応援したいです。 

大石 実香さん  南神戸支部 2020年１月加入 

牛乳が大好き！ 

 

 

 

 

 

 

小型プロジェクターを活用  

４月の支部ミーティングは会場参加とオンライン参加のハ

イブリッド形式で行いました。昨年度末に支部の備品として

購入した小型プロジェクターを活用することで、フィジカル

ディスタンスを保ちながら、動画やスライドを手軽に見るこ

とができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一方的な発信にならないように・・・ 
５月･６月の支部ミーティングは、緊急事態宣言下で、ビデオ

会議システムを利用し全員が自宅から参加。当初の予想に反し

て、普段より多くのモニット・モアモニットに参加してもらえ

ました。 

オンラインならではの失敗や戸惑いはありますが、伝わりや

すくする方法や、一方的な発信にならない為の工夫など、試行

錯誤しています。 

肩の力を抜いて♪ 
新しいメンバーも加わり、クリエイター５人で分担しなが

ら、参加者もスタッフも楽しめるような企画を、今年度も計

画していきます。    （尼崎支部クリエイター  藤田和世） 

 

  

尼崎 

支部 

 

 

 
３枚(37cm×70cm) 700円(税込770円) 

これを使うまで、食器拭きに困っていました。周りから｢マ

イクロファイバーがよく水を吸う｣と聞いて買ってみても、綿

が好きな私としては触り心地がしっくり来ず…。かと言って、

綿製のものは薄ければすぐにビシャビシャになるし、分厚けれ

ば乾きにくくてカビ臭い気がする…。ところが、こちらを使っ

てみたら、そこまで分厚くもないのにぐんぐんと水を吸う、し

かもなかなかビシャビシャにならないのです。支部のお料理企

画のときは、何十枚ものお皿を拭くので、いつも何枚かは必要

だった食器拭きが、これ一枚で十分なのにはビックリしまし

た。素材がしっかりしているので、毎日使って洗濯をしても、

全くくたびれません。白なので、汚れても漂白しやすいのがま

た良いところです。３枚入っているので、お友だちや家族と分

けてみても良いかもしれません。食べるカタログの一番後ろの

ページにそっと載っていますので、ぜひ一度試してみてくださ

い。          (尼崎支部クリエイター 魚住朱理) 

例年通りの活動ができないからこそ、 

新しいアイテムや方法を、色々試しています！ 

｢参加できなかった方へ｣というレポートの 

送付も、試験的に始めてみました。 
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生活クラブ生協では多彩な組合員活動が盛んです。  

今年度は、その活動とそこで活躍する仲間を紹介します。  

 

 

｢せっけんクラブ｣はせっけんが大好きなメンバーが集まった、

現在５名と担当理事１名のグループです。６、７月のシャボン玉月

間を中心に、各支部から依頼を受けてシャボン玉セミナーの講師

をしたり、機関紙に記事を掲載したりして、自分たちの経験や、

みんなで学習したことを、皆さんにお伝えする活動をしています。 

 

 みなさん！せっけんと合成洗剤の違いをご存知ですか？ どち

らの方が汚れが落ちやすいでしょう？ 粉状の洗濯用洗剤は、合

成洗剤とせっけんではどちらの方が溶けやすいでしょう？セミナ

ーでは、実際に汚れ落ちや溶け比べの実験を見ていただきます。

せっけんを使ったつけ置き洗いでも、せっけんの汚れ落ちの良さ

を知っていただき好評です。その他重曹、セスキ、炭酸塩や酸素

系漂白剤など、環境にやさしいナチュラルクリーニングについて

もみんなで一緒に学習しています。せっけんの良さを多くの方に

知ってもらい、せっけんが自分や地球環境にやさしいだけではな

く、意外とお財布にもやさしいことも知っていただけたらと思い

ます。 

 

ぜひ一度セミナーなどのイベントに参加していただき、よけれ

ばメンバーになって下さいね。お待ちしています！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

せっけん大好き♪ 
せっけんクラブ 志方 洋子 

2020年度第12回理事会報告 2021.5.31.10:00～14:00 於:神戸市勤労会館403  

理事：18名(内、オンライン出席１名) 監事：３名(内、オンライン出席１名）。 

以下、報告承認事項（３項目省略）・協議決定事項（１項目省略） 

1. エッコロ審査会からの４月申請分16件中、13件の給付を承認した。給付不

可事例のうち、運営側のミスがあった場合の対応処置について協議した。 

2. 新型コロナ緊急事態宣言延長にかかわる組合員活動上の対応措置について確

認した。 

3. 各センターのHACCP対応衛生管理計画の策定と運用開始を報告確認した。 

4. 名谷センター賃貸契約の更新について契約期間短縮の上、更新したことを報

告確認した。 

5. 夏の賞与支給について、原案どおり決定した。 

6. 第35回通常総代会の開催について、総代の出欠意向集約を受け、開催概要及

び事前提出の総代からの意見質問への質疑集、当日正誤表等を最終確認し

た。大半が書面議決となる見込み。 

7. ゲノム編集学習会の開催企画案を確認した。 

8. 機関紙７月号の企画内容を確認した。 

9. 今後の新型コロナ対応として、生産者対面交流企画の原則を再検討した。 

（会議報告） 

連合理事会、各委員会の報告および各担当理事会の報告を共有した。 

（事業報告） 

４月度決算報告を確認した。供給高は計画比103.8％、前年比92.6％。経費は予

算比95.0％(人件費はほぼ予算通り、物件費が予算比92.3％)、GPRが計画より高

めとなった結果、経常剰余金は予算＋470万円となった。５月加入は、20週時

点で125名で計画を超過、月次でも上回る見込み。脱退は長期未利用４名を含め

95名で計画より10名少ない。 

理 事 会 報 告 

 

生活クラブのマーガリン類は、

主原料の油脂はもちろん、乳化安 

定目的で使用する大豆レシチンに至るまで、遺伝子組み換え作

物由来ではない原料を使用しています。 

植物油を原料に作られるマーガリン類は、製造過程で、心疾

患リスクが心配されるトランス脂肪酸が生成されてしまいます

が、生活クラブでは、トランス脂肪酸のさらなる低減化を目的

として2015年に組合員とともにマーガリン類の再開発を行い、

消費材マーガリン類のトランス脂肪酸含有量を10ｇ中0.05ｇと

低く抑えています(国際機関が定める日本人の１日の摂取目標

は約２ｇ未満です)。 

脂質の摂り過ぎに注意は必要ですが、安心して消費材マーガ

リンをお使いください。 

生活クラブのマーガリンは、ど

んな特長がありますか？ 

比戸寿代さん 

来田真由さん 

濱由香里さん 

長原寛子さん 

せっけんクラブ担当理事 

遠嶋康代さん 

志方洋子さん 

せっけんパネルシアターの登場人物、 

初田わかばさんファミリー 



第 327 号  2021 年 7 月号  機関紙「都 市 生 活」  2021 年 7 月 12 日  

8 

 

 

 

 

 

 

生活クラブの「ヨーグルト」は、パスチャライズド牛乳の提携生産者の牛乳から作られています。 

ヨーグルトは味の好みが分かれやすく、生活クラブでは市場ほど利用が伸びていませんでした。そこ

で、おとなも子どもも毎日食べたくなるヨーグルトを作ろう！と再開発チームを立ち上げ、生産者と共に

｢生乳100％ヨーグルト｣｢とろーり加糖ヨーグルト｣を開発。2019年から仲間入りし選択の幅を広げました。 

 

牛乳の利用量は毎年下降傾向 

ヨーグルトの原料である牛乳は、さまざまな種類の飲料が市

場で増えたことや少子化で学校給食での利用が減ったことなど

で、日本全体で消費量が年々減少しています。生活クラブのパ

スチャライズド牛乳も例外ではなく、利用量は毎年前年比90～

95％と下降気味です。 

 

牛乳が飲めなくなる日が来る？！ 

生活クラブで提携する酪農家の数も、後継者不足などによ

り減少傾向にあります。提携酪農家のひとり、宇藤友隆さん

(南信酪農業協同組合)は｢乳牛は生まれてから約２年で子ども

を産んで初めて搾乳できるようになる。酪農家が減って乳牛が

減ったから増やしましょう、と言われても簡単にできることで

はない。｣と訴えます。(2019年17週生活クラブOPINIONより抜粋)。 

 

おすすめは定期予約 

生活クラブの提携生産者が牛に与える飼料はNON-GM(遺伝子

組み換えでない)で、組合員の安心と牛の健康に配慮しています。

そんなこだわりの牛乳で作られたヨーグルト。 ぜひいろいろ食

べてみてください。私たちの健康、そしてサステイナブル(持続

可能)な生産と消費のために、定期予約がおすすめです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

生活クラブ生協の職員が、日ごろの業務、身のまわりのできごとを

通して見たもの、聞いたことをお伝えします。 

日々の通勤バスもコロナで一変。以前は有馬温泉の仲居

さんとおぼしき方やバスの営業所で働いているらしいパー

トさんなども帰りのバスの常連さんだったが、現在は私一

人のための貸切バスと化している。ただでさえバスダイヤ

改正のたびに運行本数が減少しているのに、これではこの

先いつまで運行してもらえるだろう…。 

事業部 

大原 公輝 

2021年５月号より 

生活クラブ2030行動宣言 

このような明確な行動目標を持って生協が運営されている

ことをしっかりと認識している方が、日常の買い物への意識

をより良い方向へ向けられると思いました。｢誰かがしてい

る｣ではなく、｢自分が活動している｣と思うことが実行への大

きな足がかりとなるように思います。繰り返し、身近に感じ

られる方法で知らせてほしいです。(西宮 kuma) 

今年度前期の機関紙モニター

活動が、５月号から始まってい  

ます。モニターが交代するたび、また違った視点の感想が集

まります。同じ組合員が作っている機関紙｢都市生活｣、おお

ぜいの力を集めてより良いものにしていきましょう。 (Ｔ) 

生活クラブのヨーグルト、食べてますか？ 
～“食べる”ことで支える牛乳の生産～ 

プレーンヨーグルト 
乳脂肪分 1.6％ 

伝統的なヨーグルト風味 

生乳 100％ヨーグルト 
乳脂肪分 3.2％ 

マイルドでなめらかな食感 

脂肪と酸味をおさえた 
プレーンヨーグルト 

乳脂肪分 0.4％ 

マイルドでさっぱり低脂肪タイプ 


